

## LES NOUVELLES du début de L'ANNEE 2013

### PRESENTATION DES VŒUX ET TRANSMISSION DES ASSISES INTERNATIONALES :

#### Préparation :

Cette année les vœux se sont tenus à Ambohibao le 12 janvier 2013. Pour joindre l'utile à l'agréable, nous allons profiter de l'occasion pour faire la retransmission des assises du Mouvement à Méry sur Oise auxquelles M. Jean Pierre, Mme Josiane, Mme Albertine et Mme Marcelline ont participé. Le choix du lieu a été fait dans le but de s'approprier notre nouveau siège car nous allons déménager bientôt et que par ailleurs, des volontaires aussi vont y emménager.



Pour pouvoir s'organiser par rapport à ces événements, le comité Evénement s'est retrouvé à Antaniavo pour les préparatifs des vœux.

Pour des raisons diverses, le comité a limité le nombre des personnes qui allaient venir. En plus, la capacité du lieu d'accueil nous obligeait aussi à limiter le nombre des participants. Cependant, afin que ceux qui ne viennent pas ne soient pas mis à l'écart par rapport à la transmission des assises, nous allons leur consacrer du temps lors de la prochaine réunion des familles pour leur partager cela.

Comme à chaque événement, la préparation des vœux connaîtra la participation financière des invités.

#### Déroulement :

La journée du 12 janvier 2013, était très riche en rencontre et en écoute.

□ En rencontre car des membres du mouvement ATD Quart Monde Madagascar sont venus de loin pour participer à la journée du 12 janvier 13. Ce sont ceux de Majunga et de Tuléar.



QUART MONDE

Ce fut un temps où nous avons pu avoir des échanges amicaux, serrer la main, donner des accolades pour se souhaiter la bonne année 2013. La cour de la maison d'ATD à Ambohibao est vaste, par conséquent chacun pouvait faire une photo en choisissant le lieu de fond de la photo car la verdure était au rendez-vous. Dada Be avait fait pousser des plantes de patates douces dont les feuilles servent de brèdes dans la cuisine. Avec la permission de Dada Be des familles qui étaient présentes ont emporté ces feuilles.



□ En écoute, car Mme Marcelline, Mme Albertine, Mme Josiane et M. Jean Pierre ont préparé leur retransmission des assises à travers la parole et avec l'appui des photos lors des moments forts des assises vécus à Méry sur oise.

A la fin, il y a eu des questions / réponses.



La Délégation Régionale qui est composée de Mme Nathalie et de Mme Amélie a partagé des nouvelles comme le départ de Mme Sophie, Déléguée Nationale du Mouvement à Madagascar au mois de juin 2013 et le lancement de deux groupes de travaux qui sont de vastes chantiers pour le Mouvement ATD Quart Monde à Madagascar.

Il s'agit du groupe Relais et du groupe Evaluation-Programmation.

- Le groupe Relais est composé de personnes venues de Tuléar, de Majunga et de Tananarive. Chaque personne qui compose ce groupe a été appelée de façon personnelle. Pour Tuléar, il s'agit de Mme Modeline et de Mme Albertine. Pour Majunga, il s'agit de Mlle Sylvie, de M. Pamphile et de M. Joël. Pour Tananarive, il s'agit



de Mlle Goretti, de Mlle Mbola, de Mme Meltine, de M. Safidy, de Mme Marcelline, de M. Denis et de Mme Amélie.

Leur rôle est avant tout de faire un état des lieux du Mouvement ATD Quart Monde Madagascar avant de pouvoir proposer une liste de noms de personnes susceptibles d'assurer l'animation globale du Mouvement ATD Quart Monde Madagascar. C'est à la Délégation Générale de pouvoir faire le choix des personnes qui vont assurer cette responsabilité à l'avenir. Ce groupe effectuera plusieurs rencontres à ce sujet suivant des étapes bien déterminées.

- Le groupe évaluation-programmation est composé de M. Arsène, Mme Jacqueline et M. Marius. Mme Nathalie soutient ce groupe. Le rôle du groupe est d'impulser les différentes entités à pouvoir faire leur évaluation-programmation tout en donnant le sens de chaque action.

Ce sont des moments où nous allons nous mettre ensemble et continuer de nous lier les uns aux autres, nous comprendre chacun par rapport aux actions.

Trois étapes seront nécessaires en ce qui concerne l'évaluation-programmation.

La première étape :

De janvier 2013 à fin Mars 2013, pour comprendre la vie des personnes à Madagascar et dans le monde avant de regarder ce qui se passe dans le Mouvement.

La deuxième étape concerne les échanges virtuels au niveau du monde et a comme but d'apprendre et de connaître les préoccupations des autres et de se mettre ensemble.

La troisième étape sera la programmation proprement dite. Quels pourraient être les grands axes pour le monde ? Un nouveau contrat d'engagement sera écrit et sera rendu public le 17 octobre 2013 prochain.

#### **LA REUNION DES ANIMATEURS DES FAMILLES :**

Au cours de ce mois de janvier 2013, l'équipe d'animation des familles a eu deux rencontres avec les animateurs dans les deux quartiers.

Les buts étaient tout d'abord de se connaître, étant donné que l'équipe d'animation familiale est nouvelle, et ensuite, de mettre en place une nouvelle organisation par rapport au travail.

Durant les rencontres, les animateurs se sont montrés enthousiastes dans la réaffirmation de leur engagement.

#### **LES OBJECTIFS DU MILLENAIRE POUR LE DEVELOPPEMENT (OMD) :**

Dans le but de pouvoir apporter notre contribution à l'évaluation des Objectifs du Millénaire pour le Développement (OMD), le Mouvement ATD Quart Monde Madagascar a mis en place une cellule de réflexion qui œuvre dans ce sens à travers les paroles des familles qui résistent chaque jour à la misère.

C'est la raison pour laquelle on peut affirmer que cette cellule est diversifiée, c'est-à-dire, composée de familles, de jeunes, de volontaires et d'alliés, à savoir : M. Justin, Mlle Sahondra, Mlle Lucienne, Mme Clarisse, M. Jean, M. Keny, Mme Zoé, Mme Josiane, Mme Sophie, Mme Nathalie.

Ils se sont retrouvés de temps en temps pour préparer cette rencontre.

Un pré séminaire sur les OMD a été organisé le 08 et le 09 Février 2013 à Ambohibao.

Le séminaire sur les OMD s'est tenu les 14 et 15 Février 2013 dans les locaux de la Banque Mondiale. Il a regroupé certains partenaires avec quelques représentants du Mouvement. Les grandes lignes qui ont été abordées lors de ce séminaire sont résumées à la citoyenneté, à l'éducation/formation et à la protection sociale.

### Le sens du dessin vœux nouvel an à Toliara

En assemblée générale, il était demandé aux membres du Mouvement ATD Quart Monde de Tuléar de faire un dessin afin de pouvoir présenter et souhaiter leurs meilleurs vœux à leurs amis et membre du Mouvement ATD Quart Monde d'Antananarivo. Donc, une personne a fait le dessin au nom de tous et les autres membres du Mouvement à Tuléar ont participé activement à la coloration.

Mme Albertine Diny et Mme Modeline sont nos deux représentantes de Tuléar qui ont été présentes à Antananarivo pour la présentation des vœux 2013 à tous les membres du Mouvement ATD Quart Monde de Madagascar ainsi que la retransmission des Assises du Mouvement International qui se sont déroulées à Méry-sur-oise (France) dont Mme Albertine Diny faisait partie de la délégation à ces Assises.

C'est à cette occasion que Mme Albertine et Mme Modeline ont transmis le message des vœux 2013 des familles, des jeunes... de Tuléar aux autres membres du Mouvement. Elles ont pris un temps pour expliquer le sens des dessins.



Elles ont participé aussi à une rencontre du groupe relais.

### Voici le sens des dessins.

Chapeau : Il fait trop chaud à Toliara, la chaleur du soleil est très accablante. Donc, on porte un chapeau pour se protéger. D'où, le chapeau c'est comme ATD Quart Monde qui défend les droits des plus pauvres, c'est-à-dire se protéger



QUART MONDE

contre le mal d'une part et d'autre part quand les malgaches saluent les uns et les autres, ils enlèvent leur chapeau.

La maison : c'est l'abri de tous, ATD Quart Monde abrite tous les pauvres et non pauvres pour éradiquer la misère. Et la maison ATD Quart Monde Ambohibao est unique.

L'eau : il y a des noyés, par exemple les plus pauvres, et il y a aussi des fruits dans l'eau de la mer comme les poissons.

La pirogue : c'est pour sauver les noyés et pour récupérer les fruits. C'est ATD Quart Monde qui sauve les personnes noyées dans la misère, qui aide les gens à se sauver et à vivre leurs biens chez eux.

La soubique (panier) : pour mettre les biens reçus dans un seul panier, biens communs, pour tous.

L'arbre : se reposer sous l'ombre après le travail dur, on cueille le fruit de l'arbre tout en se reposant. C'est la victoire, c'est le paradis.

Les signatures : se mettre ensemble pour combattre la misère.

## NB :

- ☐ Comme c'est le numéro 0 de ce journal, nous voulons qu'après lecture de ce journal, vous puissiez apporter si vous voulez bien des remarques, des suggestions... dans le but d'améliorer ce journal qui notre journal.
- ☐ Vous pouvez donner des idées par rapport à l'entête du journal ainsi que les éléments qui devraient y figurer dans l'entête.
- ☐ Apporter des critiques constructifs sur la présentation en générale du journal, des photos...
- ☐ Nous souhaitons aussi que ce journal soit en Malagasy (en Malgache) pour nos amis lecteurs du pays, les membres du Mouvement.
- ☐ Pouvoir dire vos souhaits, si le journal sera interne aux membres du Mouvement ou externe (ouvrir sur les autres afin qu'ils connaissent le Mouvement ATD Quart Monde à Madagascar) ou les deux (interne et externe)

Ensemble, bâtissons notre journal



Merci pour vos différentes propositions à venir ● .

Ce journal est rédigé par l'Equipe d'Animation Familiale :

Mme Jacqueline RASOARIMANANA (Alliée),

Mlle Goretti RAZAFIMAHATRATRA (qui de finir son stage de découvert du Volontariat) et

M. Marius ILBOUDO (Volontaire permanent d'ATD Quart Monde).



ATD  
QUART MONDE